

大空に

輪島市立東陽中学校(第8号)

令和6年12月24日(火)

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」

ホームページにもアップしています⇒



「良い変化の年に！～考えて行動することを通して～」



2学期始業式に、「百聞は一見にしかず」には、「百見は一考にしかず」「百考は一行にしかず」という言葉が続くというお話をしました。2学期を振り返ってみて、どうでしょう。特に、3つ目の「百考は一行にしかず（自分でよく考え実際に行動に移してみる）」ということができたでしょうか。全て、そのようにはできなくても、前より1つでも2つでもできるようになったことがあるのではないでしょうか。2学期は、小中合同体育祭の他、柳田中の皆さんとの合同文化祭、3年生は修学旅行、1・2年生は名古屋市で行われた中学生の祭典「チュー祭」への参加と、大きな行事等があり、皆さんの「考えて行動する」姿が多く見られたと思っています。次は、皆さんのこうした姿を、大きな行事の中だけではなく日常生活の中でもたくさん見られるようになることを期待しています。

さて、来年の干支は「乙巳（きのとみ）」です。「乙」という漢字は「ジグザクなもの」の象形から、「物事がスムーズに進まないさま、種から出た芽が地上に出ようとして曲がりくねった状態」を表し、「巳」という漢字は、「胎児」の象形から、胎児や種子を意味し、「成長しきって次の新たな生命を生み出す準備が整ったこと」を意味しているそうです。蓄えられたエネルギーが一気に放出されるような感じでしょうか。

のことから、「乙巳」は変化の年であると言われます。明日から冬休みですが、自身のやるべきこととしっかりと向かい合い、是非、來たる年を「良い変化」の年にしていきたいですね。

保護者・地域の皆様には、今年1年、大変な状況下にもかかわらず、本校の教育活動に対し、ご理解・ご協力をいただき深く感謝申し上げます。今後とも、引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。また、全国各地よりあたたかいご支援をお寄せいただきました皆様に、あらためてお礼申し上げます。この度の災害をきっかけに、県外の中学校・義務教育学校・福祉施設等との交流も始まっており、本校生徒も大変喜んでおります。

新しい年が、皆さんにとって穏やかでよい年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

校長 柿本 二美代

～1月の行事予定～

- 8日(水) 3学期始業式
- 9日(木) 3年生学力テスト(1日目)
1・2年生冬休み明けテスト(1日目)
- 10日(金) 3年生学力テスト(2日目)
1・2年生冬休み明けテスト(2日目)
- 15日(水) 学教研
- 16日(木) 出張校内カフェ
- 18日(土) 数学検定
- 24日(金) 英語検定
- 28日(火) 学校関係者評議委員会
- 31日(金) 私立高校一般入試



～2月の行事予定～

- 14日(金) 計画訪問②
- 19日(水) 公立高校願書出願開始(～2/25)
- 28日(金) 公立高校志願変更開始(～3/4)



～3月の行事予定～

- 2日(日) 英語検定2次
- 11日(火) 公立高校学力検査(1日目)
- 12日(水) 公立高校学力検査(2日目)
- 19日(水) 公立高校合格発表
- 24日(月) 3学期終業式・修了式



※卒業式の日程現在のところ未定

冬季休業中(12/25～1/7)に関するお知らせ

- ①今年度は、部活動は行いません。
- ②12/29～1/3は学校閉校期間です。東陽中にも柳田中にも職員は不在です。
- ③冬季休業中に不慮の事故や非常の場合は、学校閉校期間中や土日でも学校に連絡をしてください。【東陽中学校：0768-32-0834】

皆さま、よいお年をお迎
えくださいませ。



R6 第1回学校関係者評価委員会より【中間評価】

↑… プラス 5 ポイント以上 ↓…マイナス 5 ポイント以上 空欄…± 5 ポイント以内

【アンケート結果 R6.7月実施】保護者アンケート

	評価の観点	全体平均	R5.12月比較
①	子どもは、喜んで学校に行っている。	90.0%	↓
②	子どもは、毎日睡眠を7時間30分程度とっている。	90.0%	↑
③	子どもは、朝食を食べている。	100.0%	↑
④	子どもは、自分から挨拶ができている。	80.0%	↓
⑤	子どもは、家の手伝いをしている。	60.0%	↓
⑥	子どもは、将来の夢や希望を持っている。	70.0%	↑
⑦	子どもは、家庭学習の習慣がある。(1年70分 2年80分 3年90分)	80.0%	↑
⑧	子どもは、決まりを守って生活している。(服装や自転車の乗り方等)	100.0%	↑
⑨	学校は、子どもの学力向上に努力している。	80.0%	↓
⑩	学校は、行事(修学旅行、金沢自主プラン、宿泊体験学習、生徒集会、激励会等)が充実するように努力している。	90.0%	
⑪	学校は、子どもの表現の場を大切にしている。	90.0%	↓
⑫	学校は、生徒理解に努め、適切に対応している。	90.0%	
⑬	学校は、生徒のことで相談しやすい雰囲気である。	90.0%	
⑭	学校は、通信等(学校、学年、部活動、保健など)で方針や生徒の様子を分かりやすく知らせている。	100.0%	
⑮	保護者として、学校からの通信(学校、学年、部活動、保健等)に目を通していている。	100.0%	
⑯	保護者として、良いことについては、ほめること(認める)を大切にしている。	100.0%	↑
⑰	保護者として、悪いことについては、叱ることを大切にしている。	100.0%	↑
⑱	保護者として、SNS・ゲーム・インターネットの家庭内ルールを作っている。	70.0%	↑
⑲	保護者として、輪島市ルール(夜9時以降はしない)やSNS・ゲーム・インターネットの家庭内ルールを守らせている。	50.0%	
⑳	保護者として、行事等があるときは都合をつけて参加しようとしている。	90.0%	↑

【アンケート結果 R6.7月実施】生徒アンケート

	評価の観点	全体平均	R5.12月比較
①	学校は楽しい。	90.0%	
②	毎日睡眠を7時間30分程度とっている。	80.0%	↓
③	朝食を食べている。	100.0%	
④	自分から挨拶ができている。	90.0%	
⑤	家で手伝いをしている。	80.0%	↑
⑥	将来の夢や希望を持っている。	20.0%	↓
⑦	毎日、学年目標(1年:70分 2年:80分 3年:90分)の家庭学習に取り組んでいる。	70.0%	
⑧	毎日の課題や宿題を提出している。	90.0%	
⑨	目標に向かい、計画を立てて家庭学習に取り組んでいる。(テスト期間中を含む)	90.0%	
⑩	授業の課題を意識し、問題や活動に進んで取り組んでいる。	90.0%	
⑪	授業では、自分の考えが相手に伝わるようない表現を工夫している。	90.0%	
⑫	授業のまとめを自力で書こうとしている。 (数→練習問題や振り返り問題を自力で解こうとしている。英→学んだ表現を使って、英文を書こうとしている。)	100.0%	↑
⑬	授業の振り返りをすることが、学びの確認や次への学習意欲につながっている。	90.0%	↑
⑭	部活動で自分は成長できている。	90.0%	
⑮	委員会活動や学級活動で、企画・運営することは楽しい。	90.0%	↑
⑯	集会等で、自分の考え(意見・質問・感想等)を伝えている。	80.0%	↑
⑰	物事を最後までやり遂げてうれしかったことがある。	100.0%	
⑱	難しいことにも、失敗を恐れないで挑戦している。	80.0%	↓
⑲	自分にはよいところがある。	80.0%	↑
⑳	ほめられたり認められる時がある。	80.0%	
㉑	ゲーム、インターネットは宿題等とのバランスを考えて使用している。	80.0%	↑
㉒	東陽中学校の生徒であることを誇りに感じる。	100.0%	↑
㉓	地域の人達はやさしく、深い絆を感じる。	100.0%	↑
㉔	将来(いつか)地元に貢献したいと思う。	70.0%	↓

学校評価の中間報告です。評議員の皆様からいただいたご意見を紹介します。《ご意見等》【学】…学校から

①確かな学力

《インターネットの利用について》ネットの使い方や時間が気になる。どんなことに使っているのかもわからないし、何か言っても素直に聞いてくれる時とそうでないときもあるし…。

【学】年齢が上がるにつれて、時間よりも使い方。メディア使用の方法をコントロールする力をつけていくことが大切だと思う。

②主体的に行動できる生徒の育成

《挨拶について》生徒は「自分から挨拶ができる」の回答は90%と高く、「あいさつ運動」などの取組時は地域の方への挨拶も大きく、積極的な挨拶ができていると感じる。ただ、「あいさつ運動」以外の時間やその他の場所では挨拶の声が大きいとは感じられていないので、いつでもどこでも大きな声で挨拶ができるようになってほしい。

《将来の夢や希望》将来のことについて、家で話をしていないことはないと思うが、震災が起こって将来について悲観的になったりしているのではないか。

【学】将来の夢や希望の数値については、震災が起きたことに限らず、なかなか数値は上がってこない。キャリア教育という視点で、外部の方、大人の方から話を聞く機会を計画し、取り組んでいる。また、地域の良いところやプラス思考に変えていく方法についてもお話をいただき、子どもたちは楽しみながら取り組んでいた。金銭教育に関する事にも取り組み、子どもたちの視野を広げるためにもいろいろな方面からのお話を聞く機会を計画していく。